

C'est quoi, la liberté d'expression ?

En France, tu as le droit de dire ce que tu penses. Tu as le droit de ne pas être d'accord avec quelqu'un et de le dire. Ce droit, c'est la liberté d'expression. Il est précieux, et n'existe pas partout dans le monde !

1

La liberté d'expression est un droit. Le droit de dire ou d'écrire librement ce que l'on pense, dans la vie de tous les jours, mais aussi lors de débats ou de manifestations...

2

Ce droit est une liberté fondamentale proclamée dans la Déclaration des droits de l'homme et du citoyen.

3

Ainsi, chacun a le droit d'exprimer ses idées, dans le respect des autres, même si celles-ci déplaisent.

4

Ce droit est important, car, sans liberté d'expression, il n'y a pas de liberté de pensée, et donc pas de démocratie.

5

La liberté de pensée, c'est avoir le droit de se construire un avis sur un sujet. Par exemple, tu as le droit d'être pour ou contre l'uniforme à l'école.

6

En grandissant, tes idées vont s'affirmer. Et, lors des élections, tu pourras choisir des dirigeants avec qui tu es d'accord. C'est ainsi que fonctionne la démocratie.

7

Mais pour se faire son avis sur un sujet, il faut le comprendre... Grâce aux journalistes, c'est possible ! À condition qu'ils puissent donner toutes les informations. C'est la liberté de la presse.

8

Dans certains pays, il n'y a pas de liberté de la presse : les journaux ne peuvent pas parler de certains événements ou critiquer le pouvoir.

9

Dans ces pays, personne n'a le droit d'exprimer des idées qui ne sont pas en accord avec celles des dirigeants. La liberté d'expression n'existe pas non plus.

10

Mais la liberté d'expression a des limites : elle n'autorise pas à être au-dessus des lois. Par exemple, en France, les insultes racistes, les appels à la violence ou à la haine sont interdits.

11

La liberté d'expression est un droit qui s'apprend à l'école. Les professeurs expliquent pourquoi elle est importante.

12

Ils t'apprennent à débattre, à écouter les avis de chacun et à formuler le tien. C'est ainsi que tu t'entraînes à devenir un citoyen libre, capable de penser par toi-même.